



OPINIÓN

Pepe Grillo



CDMX, ciudad plural

El triunfo de Clara Brugada en la CDMX hizo que las bases morenistas, que habían estado aguantando la respiración, exhalaran con la confianza del deber cumplido.

Fue una elección con competencia real. Su resultado deja en evidencia que la CDMX es una ciudad plural comenzando por lo político, pero no solo en eso.

La gente decidió por mayoría que en la capital del país siguiera la 4T.

Brugada es una política curtida a ras de suelo. Hizo un trabajo impecable en la alcaldía de Iztapalapa, que es muy compleja, donde fue reelecta. Es líder real de las bases morenistas ca-

pitalinas.

Clara está muy consciente de que deberá gobernar para todos, simpatizantes, claro, pero también para los que sufragaron por otras opciones.

Septiembre negro

El pasado 5 de febrero el presidente López Obrador presentó un paquete de reformas constitucionales que tenían, según dijo, el propósito de regresarle a la Carta Magna el humanismo perdido, o algo así.

En el paquete había de todo, algunas propuestas superfluas, pero otras que conducirán al país, sin más, a una regresión autoritaria.

AMLO quiere desaparecer los legisladores plurinominales, elegir a los consejeros del INE y magistrados del TEPJF por voto popular, así como a los ministros de la SCJN, de manera que Morena asuma el control de esas instancias.

O sea, el regreso con fanfarrias a los tiempos del partido hegemónico, casi único. Ese paquete no transitó porque Morena no tenía los votos suficientes para alcanzar una mayoría calificada, pero qué creen: ya los tiene.

Durante el mes de septiembre el presidente tendrá disponible un Congreso con mayoría calificada para cumplir sus caprichos. Pinta para ser un septiembre negro.

La mancha guinda

El mapa político del país es cada vez más guinda. En las elecciones del domingo, de los nueve estados en los que se eligió gobernador, Morena resultó ganador en siete. Chiapas, Tabasco, Puebla, Morelos, CDMX, Veracruz y Yucatán. Guanajuato fue para el PAN y el MC conservó Jalisco.

Lo que nadie vio venir fue el triunfo en Yucatán que pintaba para bastión panista, pero no más. Joaquín el Huacho Díaz Mena se llevó el triunfo.

Rocío Nahle, ex secretaria de Energía, mostró resiliencia. Se creció ante el golpeo y gobernará Veracruz. Margarita González Saravia remontó el desprestigio del gobernador Blanco y logró el triunfo en Morelos. Los habitantes del estado tienen la expectativa fundada de con la candidata ganadora podrán recuperar la paz.

Novedades chilangas

La elección del domingo provocó cambios en el mapa político de la CDMX. Morena avanzó con respecto al 2021 pero la oposición se mantuvo fuerte en algunas alcaldías.

El resultado más comentado fue el triunfo de Alessandra Rojo de la Vega, de la oposición, en una elección muy apretada en la alcaldía Cuauhtémoc, que es muy significativa por incluir en su territorio el centro de la CDMX.

También destacó que Morena puso un empeño notable en recuperar Tlalpan y ganar en Álvaro Obregón. Se salió con la suya. No pierda de vista que Tlalpan la ganadora Gaby Osorio es muy cercana a Claudia Sheinbaum y Javier López, de Álvaro Obregón, es del equipo de Marcelo Ebrard.

pepegrillo@cronica.com.mx